
现代金报A02
■2019.1.4星期五 ■■编辑：张志龙 版式：陈欢 校对：胡红亚

更多精彩请关注

金报官方微信

“除了年夜饭，平时的联系还多吗？距离真
的没有隔断邻里情？”记者好奇地问道。

“以前啊，我们就喜欢聚在骆驼老街边的裁
缝铺里，聊天解闷，现在各自住在不同的小区
里，关上门谁也不认识谁，想找个人说话都难。
有了这个邻里微信群就方便了，早晚在群里互
相打招呼问候，无聊了，随时随地就可以在群里
聊天，很多人都退休了，所以群里经常很热闹。”
居民吴菊英说。

说热闹，确实一点不为过，吴菊英和她的几
十名老邻居，经常发起各类聚会、活动，饭后约
好时间，一起去公园里散步；

哪个超市在打折搞促销，第一时间在群里
说一声，大家结伴去购物，在他们看来，跟同龄
人逛街的乐趣可比跟儿女一起更多；

新菜场开业了，组织家庭主妇一起去打探
各种食材的价格，及时“报信”，感觉连便宜都要
一起“占”；

周末或节假日，在微信群组织外出旅游活动。
“近一点，就去九龙湖爬山，去澥浦逛逛郑

氏十七房，远一点的话，就去台州、舟山等周边
城市走走。虽然拆迁了，但是有了这个微信群，
我们感觉还是生活在一起，邻里之间的感情也
没有变淡，反而更加深厚了。”吴菊英告诉记者。

记者采访得知，这个被拆掉的小区将会在
原位置上建造安置房，眼下，这群老邻居天天盼
着，希望到时候抽签分房子时，他们又能分在一
起……哪怕往后的日子里，他们年纪更大了，更
老了，也说好了要一起去敬老院里住，当一辈子
的邻居！

真心待人从小事做起，微信联络常来常往

20多年拆不散的好邻居
就是这样炼成的

镇海区骆驼街道中街社区的东一坊
小区，有50多位居民，散步、旅游、吃年夜
饭，把日子过成了一家人。2015年，因为
拆迁他们分开了，但此后的日子，他们仍
在微信群里，延续着20多年的邻里情。

随着本报众筹“我的好邻居”活动的
进行，不少话题接踵而来，有读者询问，
到底怎么样才能维系好的邻居关系？好
邻居是怎样“炼成”的？带着疑问，金报记
者从这50多位居民处，找到了答案。

□通讯员 陆金妹
金报记者 朱琳 见习记者 郑凯侠

用真心待邻居
是他们普遍的想法

“老蔡，你也来啦，身体还好吗？”
“你现在住的小区怎么样，环境还可以吗？”
“吴阿姨，好久不见了，下次约个时间，一起去市

民广场跳广场舞。”
昨天下午，应记者的邀请，几位邻居提前来到了

中街社区，刚见着面，便开始互相打着招呼，像老朋
友见面似的亲切。

“我们这个小区啊，邻里之间关系非常好，就像
一家人一样，快过年了，我们的邻里微信群又开始准
备吃年夜饭了。”居民蔡静妹一边跟记者聊着，一边
拿出手机，向记者展示东一坊小区邻里微信群里的
热闹气氛。

明明是老邻居，分开多年，还这么熟络？怎么做
到的？

“其实，好的邻居关系不是一天两天就能有的，
就像是跟自己的朋友相处一样，你得用真心待人，得
把邻居看成跟自己有亲密关系的人，有句话不是说，

‘远亲不如近邻’吗？真正当你有紧急需要的时候，跟
你最近的，就是你的邻居。”这是蔡静妹悟出的道理。

和她一样，居民蔡伟根也有类似想法：“别人用
真心待你，你一样要真心回报，没有人有义务长期单
方面地付出，只有互帮互助，各自在对方困难时，出
一把力，这样的关系才能维持得久远。”

众筹“我的好邻居”活动仍在
持续，欢迎通过现代金报官方微
信、现代金报新闻热线66111111与
我们沟通，也可以在抖音平台发布
短视频并添加标签【#宁波好邻
居】，同时@现代金报。

同时，我们的征文征集结果将
在下周公布，投过稿的读者请继续
关注本报后续报道哦！

20多年的好关系
是一件件小事积累成的

下雨了，晾晒的衣服、被褥有邻居帮忙收；
家里有好菜了，招呼邻居一起来吃；
临时有事外出，就把孩子丢给邻居帮忙照

看……从20多年前，搬入东一坊小区开始，这里
邻里之间的温馨小故事，每天都会发生。

蔡伟根回忆，几年前自己的丈母娘过世，料
理后事的琐事比较多，而自己家人又因悲伤无
暇顾及，多亏了几个好邻居的帮忙，才顺利办完
了丧事。

同样的，多年前，蔡静妹因为肺炎住院治
疗，她没有跟任何一位邻居说起过自己生病的
事情，但是令她意想不到的是，邻居们络绎不绝
地来到医院看望她。

“我生病的事情不知道怎么就传到了邻居
的耳中，后来他们就拎着水果、牛奶，大老远坐
公交车到市区医院看望我，还帮我看家，当时我
就很感动，有这么一群好邻居真是太幸福了。”
蔡静妹说。

仪式感也很重要
年夜饭成了“保留节目”

不过，东一坊小区的居民楼建成有20多年
了，随着小区的老化，环境也跟着每况愈下，尤
其到了夏季台风天，小区经常被水淹。

2015年，东一坊小区面临拆迁，这对于有着
20多年邻里感情的小区居民来说，有些不舍。

“老小区居住环境是不太好，但我们这些人
都是20多年的老邻居，整个小区住户就像是一
个大家族，大家生活在一起很融洽，舍不得和老
邻居们分开。”

蔡静妹告诉记者，拆迁不可避免，这几年

来，有部分居民住到了子女家，也有部分人重新
购买了房子，虽然大家暂时分开了，但为了拆迁
后还能保持联系，他们在这几年里就建了一个
邻里微信群，而每年组织年夜饭，让大家定期聚
聚，就成了这个邻里微信群的固定活动。

“元旦前，我们就在群里发布组织今年的年夜饭
活动了，微信群里一共有52个人，现在已经有20多
个人报名参加了，吃完饭再去唱个歌娱乐一下，邻居
中有好几个人唱歌水平非常高的，又可以听一场东
一坊小区‘演唱会’了。”蔡静妹满怀期待地说。

早晚问候、抢超市打折货
小小的微信缩小了地理差距

邻 居 们 吃邻 居 们 吃
年夜饭的场景年夜饭的场景
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居民们与老房子的合影居民们与老房子的合影 郑凯侠郑凯侠 摄摄


